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教育委員会会議録  

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福知山市教育委員会 

 

 
 
 



 

１ 開会の日時   平成２８年１１月２４日（木） 

                午後１時３０分 

 

２ 閉会の日時   平成２８年１１月２４日（木） 

                午後１時５５分 

 

３ 招集の場所   福知山市役所６階 ６０１会議室 

 

４ 出席委員の氏名 塩見 佳扶子 

          大槻  豊子 

          和田  大顕 

          倉橋  德彦 

 

５ 福知山市教育委員会会議規則第４条により列席したもの 

     教育部長           田 中  悟 

     教育委員会事務局理事     中川  清人 

     次長兼教育総務課長      芦 田  誠 

     教育総務課参事        藤田  一樹 

     成仁幼稚園長         芦田  祐子 

     次長兼学校教育課長      眞 下  誠 

     学校教育課参事兼教育総務課  一戸  香里 

     学校教育課総括指導主事    端 野  学 

     学校給食センター所長     小林  隆則 

     次長兼生涯学習課長      﨑山  正人 

     中央公民館長         佐々木 和美 

     図書館中央館長        吉田  和彦 

 

６ 福知山市教育委員会会議規則第１５条による会議録作成者 

     次長兼教育総務課長      芦 田  誠 

 

７ 議事及び議題 

    別添のとおり 



８ 質問討議の概要 

    別紙会議録のとおり 

 

９ 決議事項 

    なし 

 

 

 

福知山市教育委員会会議規則第１５条により署名する者 
 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    教育委員会会議録調製者 教育部長             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

教 育 委 員 会 会 議 録 
 

１ 開会 

  倉橋教育長職務代理者が開会を宣告。 

 

  倉橋教育長職務代理者 

         次に、現在のところはありませんけれども、傍聴人から傍聴の申請 

         がありましたら許可をしてもよろしいでしょうか。 

 

  全委員    異議なし。 

 

  倉橋教育長職務代理者 

         申請がありましたら、許可をさせていただきます。 

 

２ 前回会議録の承認 

   １０月に開催しました教育委員会会議録について、出席委員全員異議なく承認さ 

   れました。 

 

３ 教育長職務代理者報告の要旨 

  倉橋教育長職務代理者から以下の報告がありました。 

  （１）平成２８年度公開事業検証の概要 

    １０月２２日（土）、２３日（日）福知山公立大学において開催されました。 

    市行政改革推進委員会委員５人と外部有識者による２班体制で、対象の２８事 

    業について、それぞれ所管課から事業内容や必要性などを聞き取り検証するも 

    のです。 

    教育委員会の対象４事業 

    検証結果概要 

     ①ＡＥＴ配置活用事業 

      実施方法の見直しが妥当 ５名 

      ・成果指標の再検討を（市民に理解していただけるよう改善すべき） 

      ・ＡＥＴと住民との交流も考えては 

      ・海外との交換留学等、本物の地域に触れるようなことも検証する 

     ②文武向上プラン学校支援事業 

      あり方の見直しが妥当 １名、実施方法の見直しが妥当 ４名 

      ・文武向上支援事業と社会人コーチ派遣事業は分けるべき 

      ・検証を厳しくすべき 

      ・ばら撒きに映る。課題があれば逐一予算を組むべき 

      ・シームレス構想に合う事業に 

      ・校長に裁量を持たすことも重要 

     ③情報教育環境整備事業 

      実施方法の見直しが必要 ４名、現行通りの実施が妥当 １名 

      ・方針、内容をもとに専門家のチェックを入れ、より適切な仕様書を 

      ・安くなる方法があるはずなので検討を 

      ・指標の作り方の検討必要 

     ④放課後児童クラブ事業 

      実施方法の見直しが必要 ４名、現行通りの実施が妥当 １名 

      ・指導員の質の確保、充実が必要 



      ・放課後こども教室の検討を 

      ・待機児童０は評価できる 

    このような意見を参考にしながら、実施方法の見直しを含め、来年度予算につ 

    いて、検討していかなければならないということだと思います。 

 

  （２）教育長職務代理者の指名について 

    １０月２０日の市議会において、新教育長の人事案が不同意となりました。 

    前教育長が１１月３日で任期満了となり、１１月４日から私が教育長職務代理 

    者となりましたが、法的な根拠を簡単に御説明いたします。 

    ・地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律が、平成２ 

     ６年６月２０日に公布され、平成２７年４月１日から施行されました。 

     教育長が任期満了になるまでは、旧法で動いていました。 

    ・新教育長は、教育委員会の会務を総理し、教育委員会を代表することとなり 

     ました。すなわち、旧法の委員長の職務である教育委員会の会議を主宰する 

     ことと、旧法の教育長の職務の教育委員会の権限に属するすべての事務をつ 

     かさどること、事務局の事務を統括し、所属の職員を指揮監督することを意 

     味しています。 

    ・新教育長の代理は、新教育長が教育委員会の構成員となり、かつ代表者とな 

     ることから、代理は事務局職員の中からではなく、委員の中から選任される 

     こととなりました。 

    ・職務代理者が行う職務のうち、困難な場合は、その職務を事務局職員に委任 

     することが可能であります。 

     福知山市は教育長職務代理者の権限に関する事務の一部を教育部長に委任さ 

     せる規程を定めています。 

    ・職務代理者たる委員は、法律上教育長の権限に属する一切の職務を行う者で 

     ありますが、教育長の身分に関する規定は適用されず、服務については非常 

     勤となります。 

    ・旧教育長の委員としての任期の満了する日以降、最初に新法の規定により新 

     教育長の任命されるまでの間は、市長が教育委員のうちから新教育長の職務 

     を行う者を指名することができます。 

    法律上は、このような解釈になりますので御理解をいただきたいと思います。 

 

  （３）平成２８年度京都府教育委員会表彰 

    １１月１１日（金）京都平安ホテルにおいて開催されました。 

    目的  各分野で教育振興に貢献された方々、意欲と情熱あふれる優秀な教職 

        員を表彰するもの 

    受賞者 京都府教育功労者表彰（１６名） 

        京都府教育委員会附属機関の委員等表彰（６名） 

        京都府立学校における学校運営協力者の教育長表彰（４名） 

        京都府公立学校優秀教職員表彰（３１名、２団体） 

         福知山市立六人部中学校    奥村加津美教諭 

         福知山市立日新中学校事務職員 藤岡玲子さん 

    福知山市からは２名が表彰を受けられたということでございます。 

 

  （４）第２７回福知山市小学生駅伝大会 

    １１月５日（土）福知山市三段池公園多目的グラウンド周辺において開催され 

    ました。 

    参加校   福知山市の２２小学校 



    参加児童数 男子３５０名 ７０チーム 女子 ３１０名 ６２チーム 

    １位は男子が修斉小、女子が大正小となっています。詳細については、お配り 

    しました広報資料に記載されてありますので、御確認いただければと思います。 

 

  （５）小中一貫・連携教育の検討状況 

    三和地域協議会学校統合問題検討部会（樋口正明部会長） 

    １１月９日（水）第２回住民説明会が三和荘において開催されました。 

    約４０名の参加があり、一貫校設立に向けて通学体制の確立や施設整備の要望 

    をまとめ、市へ提出するということでございます。 

  以上５点報告しましたが、御質問、御意見はありませんか。 

 

 和田委員    公開事業検証についてお伺いします。 

         それぞれの委員さんが意見を述べられ、今年度の方向性は出された 

         わけですが、今後、年度を追って見直しがされていくのか、来年は 

         違う事業が検証されていくのか、そのあたりはどうなのでしょうか。 

 

 田中教育部長  市全体で千を超える事業があります。まず、初年度に概ね１００事 

         業について公開２８事業、残りを非公開とし、新たに来られた熊谷 

         特別参与が各課とのヒアリングに基づいて検証されました。公開・ 

         非公開併せて熊谷特別参与や委員さんからいただいた意見をもとに、 

         各課の考え方や見直し案を作成しています。今回、検証されなかっ 

         た事業についても、類似のものについては見直しを行うよう意見を 

         いただいております。 

         公開事業検証を実施するとアナウンスされた時から、何年かに分け 

         て検証するということでございましたので、おそらく来年度におい 

         ても、事業をピックアップし、同じように検証されるのではないか 

         と思います。 

 

 倉橋教育長職務代理者 

         他に御質問はありますか。 

 

 全委員     特になし。 

 

４ 教育委員会 報告・説明事項について 

 倉橋教育長職務代理者 

         本日は、決議事項はありませんので、報告事項をお願いします。 

         教育長後援承認事項について説明をお願いします。 

 

 （１）教育長後援承認事項について 

 由里教育総務課長補佐兼企画管理係長  ～資料に基づき報告～ 

 №60  熊本地震復興支援チャリティー企画 現代国際巨匠絵画展 

 №61  ニューモラル講演会 

 №62  福知山市市民憲章推進大会 

 №63  第４４回音楽のつどい 

 №64  雲原砂防ウォーク 2016 

 №65  第２２回舞鶴ライオンズクラブ杯少年サッカー大会 

 №66  平成２８年度福知山剣道優勝大会 

 №67  京都府民総合体育大会「第３９回京都府銃剣道選手権大会」 



 №68  お楽しみ 百人一首かるた大会（第６回） 

 №69  第１３回「京都府北部タグラグビー交流会」 

 №70  平成２８年度第３５回京都府スポーツ少年団バレーボール秋季交流大会 

 

 倉橋教育長職務代理者 

         後援承認について、御質問や御意見がありましたらお願いします。 

 

 和田委員    熊本地震復興支援チャリティー企画についてお伺いします。 

         入場料や絵画の販売金をチャリティーに充てられるのでしょうか。 

 

 眞下次長兼学校教育課長 

         募金箱を設置し、熊本地震で被災された方々の支援に役立てるとい 

         うことでございます。 

 

 倉橋教育長職務代理者 

         他に御質問はありますか。 

 

 全委員     特になし。 

 

 倉橋教育長職務代理者 

         承認いただいているということで、事後承認とさせていただきます。 

 

 倉橋教育長職務代理者 

         他に報告事項はありませんか。 

 

 全委員     特になし 

 

５ 閉会 

 倉橋教育長職務代理者が閉会を宣言。 


